



La acción del Estado contra el terrorismo

J Dangond Rodrigo

Escuela Superior de Guerra "General Rafael Reyes Prieto"
Bogotá D.C., Colombia

1993

7786-
1058

ES PROPIEDAD
DE LA

BIBLIOTECA CENTRAL DE LA
F.F.M.M.
TOMAS RUEDA VARGAS

LA ACCION DEL ESTADO CONTRA EL TERRORISMO

COLEGIO DE ESTUDIOS SUPERIORES DE ADMINISTRACION

C.E.S.A.

LA ACCION DEL ESTADO CONTRA EL TERRORISMO

PRESENTADO POR: RODRIGO J. DANGOND

LA ACCION DEL ESTADO CONTRA EL TERRORISMO

La problemática que ha afrontado Colombia en este último lustro no es algo que se haya dado en forma repentina, sino que es el producto de más de cuatro décadas de constante tensión social y violencia.

La política de este Gobierno con respecto al sometimiento a la justicia de los delincuentes tampoco es algo nuevo, es por esto que se ha buscado un método absolutamente diferente a los anteriores. No es un método estudiado y comprobado, sino que por el contrario es el resultado de la situación que se ha venido dando.

Es arriesgado evaluar su efectividad desde cualquier punto de vista que se le vea. Ha transcurrido muy poco tiempo desde su implementación.

Es importante tener en cuenta que, debido a las altas recompensas por información y el sistema de rebaja de penas, el Gobierno busca resultados inmediatos. Estos ya se han dado en alguna medida, pero el resultado a largo plazo es incierto. No podemos saber de qué forma termine siendo algo que incite a la delincuencia a presionar nuestro Gobierno, con miras a obtener algún beneficio de este.

Desde otro plano, este sistema ha logrado obtener una respuesta de solidaria del pueblo colombiano, muy alejado y pasivo ante la realidad que afronta Colombia. Este es un punto muy positivo para resaltar; sin embargo, esta respuesta " eficaz " tiene que ver mucho con los atractivos economicos que ofrecen los organismos del Estado y no con un sentimiento de compromiso con el pais.

El Estado debe continuar con dirigentes eficaces y funcionarios judiciales incorruptibles; se ha demostrado que es la unica manera que el pueblo colombiano ha vuelto a tener credibilidad en sus instituciones.

Pero no se puede dar tanto interés y fuerza a la lucha en un solo flanco. Mientras el Gobierno actua eficazmente en la lucha contra el narcotrafico, problemas como la guerrilla y la delincuencia comun evolucionan tornandose mas complejos.

Esto no quiere decir que no se este haciendo nada, sino que muy posiblemente el Gobierno este disparando al aire en estos puntos, pues esta comprobando que la delincuencia no se queda quieta y constantemente varia su estilo de ataques y su victimas.

Algo que el sometimiento a la justicia no podra evitar es como cada dia, la violencia deja de ser algo temporal para muchos colombianos y se empieza a tornar en un estilo de vida. Es aqui donde solo la presencia de lideres capaces de devolver al pueblo colombiano sus

valores y principios podrá hacer que nuestra Nación salga adelante de esta etapa, que por momentos parece imposible de superar.

Esta política no puede dejar que las fuerzas del orden (ejército, policía, etc) tomen en sus manos funciones que no les corresponden y terminen en muchos casos abusando de su poder, violando en algunas ocasiones los derechos fundamentales de los ciudadanos colombianos.

Deben existir fuerzas fiscalizadoras y reguladoras de las acciones de las Fuerzas Armadas, con el fin de garantizar que el proceso se lleve conforme a la ley.

Este proceso no solo compromete al Gobierno internamente, sino que es parte fundamental de la imagen que Colombia proyecta al exterior. De esto depende que el país sea visto como una nación fuerte y no como otra más que se arrodilla ante cualquier crisis que afronta.

Las expectativas de inversión han mejorado en los últimos años a pesar de la situación, sin embargo, solo si logramos proyectar una estabilidad real a la comunidad internacional, esta realmente interesará económicamente en alternativas de negocios con nuestro país.

Otro punto a analizar cuidadosamente es la necesidad de que tiene el Gobierno de reformar su sistema carcelario, donde se debe tener como meta principal la readaptación de los delincuentes a la sociedad y

no la " especializacion " de estos en el crimen. Ademas, las condiciones de vida que las prisiones colombianas poseen son absolutamente precarias.

No es posible que todavia se viva en estos lugares en las peores situaciones de hacinamiento, pobreza y suciedad; es necesario que existan partidas dirigidas a reformar los centros carcelarios para que cumplan con los minimos requisitos de cualquier punto de reclusion digno de ser habitado.

Los ciudadanos con pasiva resignacion, siguen con la corriente. Pero lo primero por hacer es salir de la indiferencia. Puede ser que este sistema no sea perfecto, pero es tal vez el intento mas eficaz que ha hecho este Gobierno con miras a lograr resultados y para esta ola de violencia y delincuencia desenfundada que ha golpeado tan de cerca al pueblo colombiano.

Desecher la cobardia y medocidad que abunda entre todos. No lo podemos juzgar ya, pero tenemos que aceptar que resultados si han habido. Habra que esperar las consecuencias. Instructiva de la nueva Colombia.

En definitiva la realidad nacional nos tiene desconcertados. Ya nadie se atreve a opinar con seguridad y al contrario predomina el silencio, manifestando indecision, miedo y pesimismo. Sangre nueva que Colombia recibe con esperanza de salvacion.

No es dificil hacer una comparacion entre un ser humano enfermo y Colombia. El enfermo lucha entre la vida y la muerte. Nuestro pais esta en crisis, tiene una enfermedad muy grave. Pero la crisis no significa muerte. Aunque estemos mal no todo esta perdido; existen muchos sintomas positivos que dan esperanza de recuperacion.

pais no ayuden a las autoridades, nunca podremos combatir los males

En la crisis se puede vivir o morir todo depende de la fortaleza que se tenga y las ganas de vivir.

Policia Nacional y el DAS para poder capturar y juzgar a los delincuentes

La crisis no es solo desequilibrio, vacios eticos, civiles y economicos; tambien es una invitacion al cambio, al crecimiento y al riesgo del fracaso.

Policia Nacional y DAS), quemamonos el pelajo con ellos, por una COLOMBIA nueva, LUCHEMOS!!!!

Todavia existen muchos ciudadanos con pasiva resignacion, siguen con la corriente. Pero lo primero por hacer es salir de la indiferencia.

Hay que tomar conciencia del estado critico por el que nuestro pais esta atravesando y asumir las medidas necesarias para su recuperacion.

Desechar la cobardia y mediocridad que abunda entre todos nosotros, los colombianos. Sentir que somos Colombia y por lo tanto somos los responsables de la accion curativa y constructiva de la nueva Colombia.

Es nuestro deber entrar a participar mas de cerca en la vida de nuestro pais y por lo tanto convertirnos en la sangre nueva que Colombia recibe con esperanza de salvacion.

El gobierno no puede nunca dar solucion a problemas de tan gran magnitud, mientras los colombianos no seamos concientes y proactivos frente a estos. Ya lo hemos podido palpar en sangre propia, mientras los buenos de corazon y forjadores del por venir del

pais no ayuden a las autoridades, nunca podremos combatir los males que nos agobian. Debe existir una mayor coordinacion entre las Fuerzas Militares, la Policia Nacional y el DAS para poder capturar y juzgar a los delincuentes.

"Seamos solidarios con nuestras Fuerzas Armadas (Fuerzas Militares, Policia Nacional y DAS), quememonos el pellejo con ellos, por una COLOMBIA nueva, LUCHEMOS!!!!!!

38499